# Erasmus Viena 2010/2011

### **PRÓLOGO**

Antes de empezar, quiero señalar que este documento está basado en mi experiencia personal así que daré mi opinión personal sobre muchos aspectos, la cual puede ser más o menos compartida, pero no deja de ser solo mi opinión.

Quiero recomendar también la lectura de la experiencia de Fabián Almenara Cerezo, ya que considero que es un documento que está muy bien realizado y muchos de los datos que él aporta, no los voy a repetir yo.

#### ANTES DE PARTIR

Además de todos los documentos que tenemos que rellenar es importante resaltar varias cosas importantes antes de ir a Viena.

¡Fundamental! Los estudiantes de la ETSIIT de Granada, estudiamos allí en Viena, en la Universidad de Viena(UNIVIE), no confundir con la Universidad Técnica(TU) u otra de las más de 20 universidades que hay en Viena: <a href="http://www.univie.ac.at/">http://www.univie.ac.at/</a>

Mi recomendación personal durante la estancia allí es que os quedéis en una residencia. Respecto a pisos compartidos apenas conocí a gente que optara por esta opción, aunque un compañero de residencia que se vio obligado a mitad de año a abandonarla, tardó más de 1 mes hasta que encontró un piso en el que vivir, y eso estando allí en Viena.

La empresa más grande para solicitar residencia es la de la propia universidad, y aunque funciona muy bien es un poco cara. Para más información acceded al siguiente enlace: http://www.housing.oead.at/wien e/unterkunft.asp?keyword=wien

De entre todas las residencias que ofertan yo tuve plaza en Tigergasse. Se encuentra en el distrito 8, próximo al centro de la ciudad y al barrio turco. Además está muy bien comunicada: cerca pasa una línea de metro, 3 de tranvía y 1 más de autobús, además de una de autobús nocturno. Otras residencias que conocí durante mi estancia en Viena fueron, Molkereis, Simmeringer, Base 19 West y Schäffergasse. A continuación voy a pasar a listar las diferencias entre las distintas residencias:

- Molkereis: Situada en la zona del Parque de atracciones (Prater) es muy grande y moderna, y posee sala de fiestas propia. Esta bien comunicada por la línea de 2 de metro, aunque no se encuentra tan cerca como Tigergasse del centro. Los apartamentos (habitación+cocina+baño) son grandes, aunque varían bastante según la planta y la zona del edificio. Es una de las residencias típicas que suelen pedir los estudiantes españoles
- -Schäffergasse: En esta residencia solo se ofertan habitaciones compartidas, lo que la hace una opción más barata. Es una residencia moderna, con sala de fiestas, gimnasio... Se encuentra en el centro y está bien comunicada, aunque es más normal que la soliciten estudiantes de la Universidad Técnica, al encontrarse muy cerca de esta. No es una de las residencias más solicitadas por los españoles, por lo que goza de un ambiente más internacional.
- Simmeringer: También es moderna y posee sala de fiestas, aunque su situación le perjudica mucho. Se encuentra en la zona sur de la ciudad, y aunque es una zona tranquila y segura, se encuentra demasiado lejos del centro. Para llegar hasta la residencia hay que coger la línea 3 de metro hasta la última parada, y el trayecto nos puede llevar fácilmente más de media hora. Es una

de las residencias que suelen solicitar mayoritariamente los estudiantes españoles.

- Tigergasse: La residencia en la que yo viví tiene fama de ser la mejor de Viena entre los estudiantes erasmus. Además de la excelente situación que ya he comentado, la residencia se encuentra en relativo buen estado. Aunque hay distintas distribuciones de habitación según la planta y la zona del edificio, todas las habitaciones son amplias, y las cocinas y cuartos de baños están bien. En lo que respecta a instalaciones no posee ni gimnasio ni sala de fiestas, solo unas salas comunes, que además solo son accesibles hasta las 22:00h. La limpieza de las habitaciones es mejorable y solo se produce una vez a la semana, aunque si preferimos podemos dejar constancia de que nosotros mismos limpiamos nuestra habitación (no podemos hacerlo con el baño y la cocina al ser compartidos). Esta última opción fue la que yo elegí, principalmente porque al hacerlo no volvieron a despertarme ningún día más. Tigergasse es también una de las residencias que solicitan mayoritariamente los estudiantes españoles.
- Base 19 West: La más moderna de todas, posee habitaciones con cocina y baño individual a un precio igual que el de Tigergasse, por una habitación individual con baño y cocina compartidos, su principal punto a favor. Es una residencia muy grande. Aunque se encuentra un poco más alejada del centro, y más próxima al campus de Spittelau, donde se encuentran carreras como farmacia, pero no informática, que se encuentra en el centro Viena, en el edificio principal de la universidad.

Seguramente hayáis observado que hago mucho hincapié en las residencias que piden más los estudiantes españoles y las que no. Esto se debe a que mucha gente no quiere juntarse con españoles para poder practicar otros idiomas y conocer otras culturas. Esto desde mi opinión es perfectamente posible vivamos en una u otra residencia. Yo mismo en Tigergasse compartí habitación con una persona de Turquía e hice amistad con franceses, alemanes o serbios por ejemplo.

Al reservar la residencia tendremos que dejar una fianza de unos 600€, mediante transferencia bancaria. De esta fianza nos irán descontando diversos gastos de gestión así como los desperfectos que ocasionemos o multas que nos impongan (en mi caso ninguna), devolviéndonos el resto al final de nuestra instancia si no surge ningún contratiempo.

Por último, decir que a la hora de solicitar la residencia, podemos pedir que nos pongan con alguna persona concreta. Está petición se respeta en todos los casos que yo he conocido, aunque es fundamental que estemos de acuerdo con la otra persona en solicitar exactamente las mismas residencias y en el mismo orden.

A la hora de viajar a Viena, desde Granada, la opción más rápida y barata es hacerlo vía aeropuerto de Málaga y con Ryanair. Aunque esta compañía no vuela directamente a Viena, si que lo hace a la próxima ciudad de Bratislava, capital de Eslovaquia. Una vez en Bratislava, desde el propio aeropuerto hay varias compañías de autobuses que por poco más de 10€ nos llevarán hasta Viena.

Un aspecto importante a la hora de vivir en Viena es el tema del dinero: bancos, cajeros, comisiones. Durante mi estancia allí me abrí una cuenta en Bank Austria. En menos de una semana disponía de una tarjeta de estudiante, de débito, con la que pude pagar en cualquier comercio de Austria y sacar dinero en cualquier cajero sin ningún tipo de comisión. Destacar que en la mayoría de los comercios de Viena no aceptan VISA, allí la tarjeta más usada es Maestro. Aunque siempre podremos sacar dinero en alguno de los múltiples cajeros, que si aceptan todo tipo de tarjeta, antes de ir a comprar. El problema de tener una cuenta en el extranjero, es que si nos quedamos sin dinero, tendrán que hacernos una transferencia desde España, la cual tardará un par de días en llegar y por la que nos cobrarán comisión. Una solución a este problema, si tenemos entre 16 y 30 años (será lo más habitual), también podemos hacernos la Tarjeta NX de caixanova. Con esta tarjeta podremos sacar dinero en cualquier cajero del mundo sin ningún tipo de comisión. Fue la opción

por la optó la mayoría de la gente. En el siguiente enlace hay más información: <a href="https://www.caixanova.es/?https://portal.caixanova.es/servlet/Satellite?IDIOMA=ES&c=ProductGroups&catalogo=1188388880431&cid=1120385734855&familia=1095751897807&idPagina=118838879381&pagename=CaixanovaParV2%2FProductGroups%2FC2080TempProductoExtendido

Para aquellos que tengan más dificultades económicas, tengo entendido que algunas entidades bancarias adelantan la beca, algunas incluso a coste 0. De todas formas yo no lo hice y no lo sé a ciencia cierta, así que recomiendo mirar en Internet, o preguntar las entidades bancarias.

#### LA CIUDAD

Viena, es la capital de Austria. Es una ciudad grande, de más de un millón y medio de habitantes y ello hace que el coste de la vida en general sea mayor que en Granada. Es muy difícil, por no decir imposible, sobrevivir únicamente con la beca, ya que Viena, como ya he dicho con anterioridad, es una ciudad cara. Por contra Viena, esta considerada la ciudad con más calidad de vida del mundo: <a href="http://archivo.expansionyempleo.com/2010/05/26/desarrollo\_de\_carrera/1274876678.html">http://archivo.expansionyempleo.com/2010/05/26/desarrollo\_de\_carrera/1274876678.html</a>
La limpieza, el transporte, la seguridad... son solo algunos de los aspectos en los que Viena destaca por encima de la media.

Viena, como muchas ciudades grandes (Madrid por ejemplo) tiene un parque de atracciones propio, aunque en el caso de Viena, la verdad es que más parecido a una feria de pueblo que un parque de atracciones, ya que puedes entrar libremente y luego pagar por cada atracción a la que te subes. El parque de atracciones de Viena es el Prater y si habéis oído hablar de él seguramente sea por su famosa noria, la más antigua del mundo y hecha con vagones del antiguo tranvía de la ciudad.

Viena se encuentra además en una excelente situación geográfica, en el centro de Europa. Durante mi estancia erasmus hice viajes a Hungría, Eslovaquia, Republica Checa, Eslovenia... Mi opinión personal es que viajéis todo lo que podáis, ya que todos los sitios que he citado anteriormente son dignos de conocerse. Otro consejo que os doy es que los viajes los hagáis siempre en autobús, ya que la opción del tren, si no la hacéis con más de 2 meses de antelación os saldrá más cara. A continuación os dejo la página de la principal operadora de autobuses de Viena: <a href="http://www.eurolines.at/de/home/">http://www.eurolines.at/de/home/</a>

En lo que respecta al tiempo, en Viena nieva, y nieva bastante. Durante el tiempo que estuve allí nevó varias veces durante los meses de Diciembre y Enero. Por suerte, allí todo está preparado para el frío, y por ejemplo recuerdo ver desde mi habitación a más de 20° y en manga corta como nevaba en el exterior.

En lo referente a alimentación, tenemos multitud de opciones. Los comedores universitarios no son baratos y depende de la comida que haya, el precio del menú varía entre los 4-5€. Estos comedores permanecen abiertos durante todo el curso de lunes a viernes, incluido el mes de vacaciones de febrero. A la hora comprar, aunque los supermercados más baratos son Hofer y Penny, yo me decidí por el supermercado Billa, ya que además de encontrarse muy próximo a mi residencia posee una amplia selección de productos, y si nos hacemos la tarjeta de socio (gratuito) y centramos nuestras compras en marcas blancas y ofertas, prácticamente no notaremos la diferencia con los otros supermercados.

Al final de enero, cuando se termina el primer semestre se celebra un Bals en Hofburg, uno de los palacios más importantes de Viena. Hay que ir de traje y pajarita para poder entrar, pero es una experiencia única que recomiendo a todo el mundo.

Por último decir que si alguien va a visitaros para conocer la ciudad, os aconsejo que no lo haga

entre los meses de noviembre y enero. A primeros de noviembre se aprovecha en la ciudad para retirar las flores de los jardineros, y apagar la mayoría de fuentes de la ciudad, en previsión del frío, perdiendo la ciudad parte de su atractivo.

#### **ESTUDIOS**

En primer lugar voy a hacer un comentario importante: La mayoría de asignaturas se imparten en alemán ¿qué significa esto? Aunque no nos van a hacer un examen de alemán en la universidad, ni nos exigen ningún nivel mínimo de conocimiento del idioma, la gran mayoría de las asignaturas son impartidas en alemán y los exámenes también se realizan en este idioma. Esto de todas formas no es tajante, y depende más bien de la postura del profesor, así como de sí la asignatura es de Grado (Bachellor) o Master. Las asignaturas de Grado, en este caso sólo se imparte en alemán, aunque si hablamos con los profesores es posible que nos realicen los exámenes en inglés. Las asignaturas de Master, tanto los alumnos como los profesores no suelen tener ningún problema en que se impartan en inglés, todo es cuestión de proponérselo.

Otro detalle importante es que al igual que en España, podremos cursar créditos de Libre Configuración, ¿qué quiero decir con esto? Que no tenemos que cursar exclusivamente asignaturas de informática, sino que podemos mirar en otras carreras y planes de estudios, siempre que sea dentro de los que oferta la Universidad de Viena. Yo personalmente no cursé ninguna asignatura que no fuera de informática, lo más parecido fue un curso de alemán, así que no puedo aconsejaros ninguna.

Respecto a los cursos de alemán, recomendaros que acudáis a los oficiales de la universidad. Estos cursos aunque no son baratos, nos serán muy útiles para introducirnos o mejorar nuestra práctica del idioma, y además nos darán créditos de libre configuración. Si no queremos los créditos, hay opciones más baratas. Los cursos de los que hablo son los que se celebran durante el curso, ya que yo no acudí a los intensivos de verano al tener exámenes en Septiembre en España.

En el tema de las convalidaciones debo decir que Viena no es uno de los mejores destinos. La informática en Viena está dividida en 5 ramas: Medicina, Biología, Computación Científica, Informática de Medios y Economía. Debido a esto la mayoría de asignaturas más difíciles de nuestra carrera en Granada no poseen equivalencias (Sistemas Operativos II o Programación de Bases de Datos por ejemplo). Sin más os dejo un enlace con el plan de estudios:

http://online.univie.ac.at/vlvz?kapitel=501&semester=W2009&lang=en

Pese a lo dicho, os animo a buscar concienzudamente cualquier asignatura, ya que es posible, que aunque yo no la encontrara, esté ahí.

En lo referente a bibliotecas o aulas de estudio, no encontré ninguna que tuviera apertura nocturna. La mayoría abrían de lunes a sábado de 9 de la mañana a 9 de la noche, y son bastante concurridas.

Por último comentar que el calendario académico es ligeramente distinto a Granada. Las clases empiezan en Octubre, aunque la primera semana es de presentaciones y no daremos clase. Las clases en el primer cuatrimestre(o semestre como allí se conoce) duran hasta mediados de enero (con un parón navideño idéntico al de España), siendo los exámenes a finales de enero, y en contadas excepciones, la primera semana de febrero. El mes de Febrero es entero de vacaciones y el segundo cuatrimestre dura desde marzo hasta Junio, aunque de este no puedo comentar mucho ya que yo solo permanecí en Viena durante el primer cuatrimestre.

## CONCLUSIÓN

Simplemente comentar que mi estancia en Viena fue solo de 5 meses (durante el primer cuatrimestre) por motivos académicos y la dificultad de encontrar convalidaciones que ya comenté anteriormente, aunque si hubiera podido sin duda me habría quedado todo el curso académico allí o incluso más.

Espero que esta pequeña guía os sea de utilidad, y paséis una estancia en Viena tan satisfactoria como la mía. Disfrutad de la experiencia Erasmus, en uno de los mejores destinos posibles.

Alejandro Fernando García Alcarria